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投资者关系活动记录表

证券代码：002254 证券简称：泰和新材

泰和新材集团股份有限公司

投资者关系活动记录表

编号：2024-033、034

投资者关系活动

类别

√特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

□其他

参与单位名称及

人员姓名

华创证券 侯星宇

国泰君安资管 杨楠

时间 2024 年 8 月 21 日

地点 公司会议室

上市公司接待人

员

董事会秘书董旭海、董事会办公室人员

投资者关系活动

主要内容介绍

投资者：氨纶今年上半年价格压力比较大，下半年或未来的

价格趋势？

答：现在还看不清，总体来看现在新形势还不是太好，主要

是供需关系影响。

投资者：今年 9 月份没有明显的下游旺季？

答：是的。

投资者：现在有效产能大约多少？

答：建成产能大约 10万吨，目前开工不满。

投资者：现在跟国内同行相比，氨纶的成本差距？

答：跟行业大部分企业差不多，跟个别规模大的企业有一定

差距。

投资者：成本差距主要在哪些方面？

答：一个是规模和投资，二是体量大综合原料采购成本要低
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一些。

投资者：氨纶还有成本继续下降的空间吗？

答：还可以通过技术改造实现效率提升，吨丝的折旧和能耗

都会下降。

投资者：从氨纶下游应用来看有没有一些新的增量，比如流

行面料？

答：根据潮流趋势应该会有。

投资者：后期对氨纶业务还有什么规划或调整？

答：现阶段暂时没有扩产计划，未来如何发展也在找一些方

向，比如工程技术优化，研究氨纶一些别的功能，提升附加

值。

投资者：会考虑后面做一些行业整合吗？

答：这个比较难实现。

投资者：上半年宁夏那面还是亏损，下半年会扭亏吗？

答：今年看有压力。

投资者：氨纶的库存情况？

答：和行业差不多，2个多月。今年业绩比较差和库存也有

关系，价格一直阴跌，库存产品有一定的跌价损失。

投资者：氨纶有一定的保质期吧？

答：保质期相对还可以，不会那么短。

投资者：现在差异化氨纶还在做推进吗？

答：在做，现在差异化氨纶的附加值也不是那么明显了。

投资者：差异化有很高的壁垒？

答：有一些壁垒。

投资者：现在行业还有氨纶扩产？

答：是的，据统计今年大约有 20万吨左右。

投资者：这两年氨纶的需求增速还比较好？

答：这两年还可以。

投资者：氨纶有出口吗？
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答：有，占比不高，下游纺织主要在中国。

投资者：氨纶有季节性吗？

答：之前有，这几年季节性变化越来越不明显。

投资者：芳纶上半年开工？

答：整体在 70-80%左右。

投资者：价格下降大吗?

答：也有下降。

投资者：需求端有变化吗？

答：需求比较平淡。

投资者：芳纶销售主要跟终端厂商对接，还是跟中间商对

接？

答：分领域，有些是直接对接终端，有些会跟直接客户对接。

投资者：今年芳纶价格跌也是因为供给的因素吗？

答：需求方面有一定原因，二是今年有新增产能投产，第三

个原因是部分国际厂商采取激进的价格策略。

投资者：为什么会打价格战，成本低吗？

答：他们的成本不低，主要是对不同应用领域采取的价格策

略不同，有些领域盈利很高，有些领域就采取很低的价格。

投资者：间位芳纶国内同行还没有做的吧？

答：国内有，但是都比较艰难，盈利情况不好。

投资者：芳纶的出口多吗？

答：以前挺多的，最好的时候 60%多出口，最近这几年受国

际形势影响，整体在 20-30%左右。

投资者：对位芳纶竞争总体更激烈一些？

答：是的，厂家比间位的多。

投资者：芳纶后面有什么新的规划吗？

答：看机会吧，也要看现有产能的开工情况。

投资者：芳纶涂覆有新的进展吗？

答：现在在验证过程中，我们的中试线一直开着，现在有一
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些订单，从今年客户的反馈来看，积极性要比去年高。

投资者：之前用什么材料涂覆？

答：动力电池涂覆陶瓷的偏多；储能的一般用干法膜，不涂

覆。

投资者：芳纶涂覆成本差别大吗?

答：芳纶的涂覆我们推出了很多品种，根据客户需求，成本

和价格也有不同。

投资者：验证周期很长？

答：动力电池要在新车型上使用，从设计到定型、新车上市

过程很长；第二个是做成电池要测性能，有些指标比较快，

有些指标测试周期很长，在一年以上。

投资者：芳纶涂覆是对位还是间位？

答：都有。

投资者：今年芳纶的产销量和去年差不多吗？

答：今年有两位数增长。

投资者：氨纶呢？

答：氨纶的量也有增长。

投资者：绿色印染情况？

答：主要是在客户试单和工艺优化阶段。

投资者：还有其他孵化的业务吗？

答：还有芳纶纸复合材料，也是在优化的过程中。

投资者：芳纶纸的应用？

答：主要是绝缘，在电机、变压器、家用电器等都用，还有

新能源领域。

投资者：芳纶纸有扩产计划吗？

答：有个募投项目在建。

投资者：智能纤维情况？

答：现在主要是在找一些应用场景，在跟一些企业合作，大

部分是项目的形式。也在丰富品种，现在发光纤维、纤维电
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池都实现了，后面还在配套一些类似金属化的纤维。

投资者：后面还有比较大的资本支出吗？

答：芳纶项目还有原料项目。

附件清单 无

日期 2024 年 8 月 21 日


